



REPUBLIC OF CUBA
Permanent Mission to the United Nations
315 Lexington Avenue, New York, N.Y.
10016

Intervención de Jorge Alberto Ferrer, Ministro Consejero del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba, en el Foro sobre Financiación para el Desarrollo bajo los auspicios del ECOSOC.

Nueva York, 22-25 de mayo de 2017.

Señor Presidente:

Nuestra delegación acoge con satisfacción la realización de este Segundo Foro de Financiación para el Desarrollo y reconoce a los Presidentes del ECOSOC y de la Asamblea General, así como a la Secretaría, por su organización.

Cuba se asocia a las intervenciones realizadas por Ecuador, El Salvador y Maldivas, en nombre del Grupo de los 77 más China, CELAC y AOSIS, respectivamente.

Señor Presidente:

Hace casi 38 años, en octubre de 1979, el líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, pronunció un discurso ante el XXXIV período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, como Presidente del Movimiento de Países No Alineados, relevante para este Foro y cito "..., aunque se rectificaran los errores y vicios del presente sistema de relaciones internacionales, los países subdesarrollados carecerían de un elemento decisivo: el financiamiento externo" y sentenció "¡Basta ya de palabras! ¡Hacen falta hechos! ¡Basta ya de abstracciones, hacen falta acciones concretas! Fin de la cita.

Pese a los compromisos de la Agenda de Addis Abeba, las desigualdades del orden internacional se incrementan. La mayoría de los donantes aún no cumplen sus compromisos. La ayuda oficial al desarrollo en el 2015 fue de 152 602.83, - casi 10 mil millones de dólares menos que el año anterior.

En contraste, el gasto militar mundial en 2015 fue de 1,676 billones de dólares y los inventarios mundiales de ojivas nucleares se calculan en 15 mil 395, con el peligro de ser disparadas por accidente, error o una decisión disparatada.

Sin embargo, con menos de la mitad del gasto militar mundial se podrían alcanzar la mayoría de los ODS.

Sr. Presidente:

A pesar de múltiples resoluciones llamando a promover un sistema multilateral de comercio universal, basado en normas, abierto, inclusivo y no discriminatorio, aún persisten medidas coercitivas unilaterales contra países en desarrollo.

El injusto bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos de América contra Cuba por más de 50 años y aún vigente, afecta el desarrollo económico y social del pueblo cubano y por consiguiente su derecho al desarrollo.

Señor Presidente:

Cuba reitera una vez más su compromiso y voluntad política con la cooperación internacional, con los debates y logros tangibles en materia de financiación para el desarrollo.

Muchas gracias.